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《与神同行》 

学习顺服神（1） 
 

 

当我们在生活中要作出重大决定的时候，你会问自己一些什么问题呢？或者说什么问题是你

最关注的呢？举个例来说，你会问“这件事对我有好处吗？当我作出这个决定之后，别人会

怎么看我？我可以从其中获得保障吗？我的前路会因此变得更顺利吗？我能够完成我人生的

目标吗？”每一个人在下决定之前都必然会问自己一些问题，但是身为基督徒的我们，有没

有问“我怎样才能够顺服神呢？”我们会不会问自己，“我这样做是顺服神吗？” 

 

一个真正的基督徒，是必然在任何的决定中想到神的，我们会有顺服神的心志，乐意作神所

吩咐的，并且依着神的时间和方式去做，这就是顺服。如果我们忽略去问自己这些问题，我

们就很可能会作出错误的决定来，而这错误的决定也可能酿成我们生命中的悲剧。今天我们

要看的经文，是来 5 章，其中的 7 到 9 节是记载耶稣基督在试炼和痛苦中学习顺服的功课。

当然我们知道，耶稣是神的儿子，祂其实并不用透过试炼或错误去学习顺服，祂从来没有不

顺服神的表现，然而圣经却说耶稣乐意服从神的旨意。圣经福音书告诉我们，耶稣只作神所

喜悦的事，祂只作神所吩咐祂去作的事，祂从来不会自作主张，祂总是那样的服从神，听从

神的话。请我们一同来看来 5:7-9 的记载，经文说： 

“基督在肉体的时候，既大声哀哭，流泪祷告，恳求那能救祂免死的主，就因祂的虔诚，蒙

了应允。祂虽然为儿子，还是因所受的苦难学了顺从，祂既得以完全，就为凡顺从祂的人，

成了永远得救的根源。” 

 

这段经文所描述的，是耶稣在客西马尼园的事迹，祂怎样面对人生最困难的一刻，因为祂即

将要上十字架，为全人类背负罪孽。经文说，祂虽然为儿子，还是因所受的苦难学了顺从，

那不是说耶稣也是透过试炼和错误来学习顺服的，因为耶稣本来就是服从神的，祂的一生都

是这样。然而作为人的我们，我们确实是经常犯罪，常有过失和常常不顺服。经文之所以作

如此的描述，是因为耶稣在世上生活的时候，祂不但是神，也同样是人。作为一个具有神人

二性的耶稣基督，圣经说祂虽然是神的儿子，却同样是在经历苦难的时候，学习顺服的，他

没有例外，他没有特权。我们再来看另外一处圣经，来 4:15-16，这两节经文说： 

“因我们的大祭司，并非不能体恤我们的软弱，祂也曾凡事受过试探，与我们一样，只是祂

没有犯罪。所以我们只管坦然无惧的，来到施恩的宝座前，为要得怜恤，蒙恩惠，作随时的

帮助。” 

 

希伯来书的作者在这里向我们介绍出耶稣基督对我们的谅解和体贴，当我们受到试探要叛逆

神，不顺服神的时候，让我们记得耶稣基督是我们的生命，而祂也曾进到做人的程序里，经

历我们人间所经历的一切忧患和试探。耶稣受过非常厉害的试探，然而祂却是顺服神的，祂

没有在试探中跌倒失脚，祂总是那样的服从神一切的命令和安排，基督在神面前顺从，成为

信耶稣的人对基督的顺从的榜样。最难能可贵的，是祂经历过我们人间的一切，所以祂明白

我们的感受，也知道我们所面对的凶险和艰难。我再说，耶稣跟我们不一样，祂不是透过苦

难去学习顺服，祂本来就是服从神的，一生也是这样，然而祂却经历着我们所经历的试炼和

苦难，以及撒但所加的试探，所以祂了解我们，彻底明白我们的感受。 

 

因此在我们经历试探和困难的时候，希伯来书的作者鼓励我们，可以放胆来到耶稣面前，向

祂倾诉，和寻求帮助，告诉神我们胜不过，我们不知道怎样去面对这般复杂的环境。我们知

道我们在父的右边代求的耶稣基督，祂曾经在世为人，而且得胜所有的试探，所以祂最知道

怎样帮助我们，祂会告诉我们该怎样去面对问题，而且是顺服神的表现。 
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不要以为耶稣是神的儿子，就是远在高天，不食人间烟火，其实不是。耶稣道成肉身来到世

上，进到做人的程序，祂有人的身体，在世为人，祂经历过像你和我一样的处境，祂明白到

何谓试探，何谓诱惑，唯一祂跟我们不一样的，是祂一生没有失足，没有过失，没有瑕疪和

缺点，祂总是那样的完美，那样的顺服神。既然耶稣经历过你和我的一切，所以我们向祂倾

吐的时候，祂能够明白，是因为祂曾经经历过。希伯来书的作者说“他自己既然被试探而受

苦，就能搭救被试探的人。” 

 

有些基督徒以为，“顺服神是自然而然的事，我们一旦信了耶稣，自然会服从神的一切命

令”，我也希望是这样，但实际上并不是。其实，相信接受耶稣做救主，只是入门而已，往

后我们还有许多事物要学习，而其中一样很重要，是我们要一生不断去学习的，就是顺服神，

听从祂一切的吩咐。要是我们不顺服神，依然偏行己路，我们这一生就必然会走错路。尽管

我们读圣经，祷告，到教会参加聚会，然而我们要是在生活中不顺服神，我们所走的路，依

然是错的。 

 

今天我们要来看的，就是我们应该怎样“学习顺服神”的功课，请弟兄姐妹预备好纸和笔，

把我要分享的要点记录下来，作为日后的参考和温习。我会跟你分享顺服神的七个步骤。首

先，我们如果要学习顺服神，就要在祷告中等候神。我们之所以先要在祷告中等候神，是因

为神往往不是实时把祂的旨意在环境中显明，让我们知道怎样去作决定的。既然神没有实时

的显明，我们就要去寻求，并且要耐性等候，因为神有时候会延迟答应我们的祷告。神有时

候要吸引我们对祂的注意，有时候祂要我们先摆脱周围的牵绊，祂才能把正确的方向指示我

们，告诉我们该如何去下决定。神有很多理由要我们去等待，可能是要建立我们的信心，又

或者是别的原因，因此我们必须先等候。 

 

人生有些决定是牵一发动全身的，它不但影响我们个人，同时也会影响我们的家庭和周围的

人，因此我们要来到神面前，好好的等候神，这是顺服神的第一步。今天，有多少基督徒陷

在懊恼，后悔和失意中，他们回顾自己所走过的路，都异口同声的说，“假如我当初有等候

神。”“假如我有求问神的旨意。”“假如我有好好的祷告。”“当初假如我留意神的话。”

我就不会像今天落到这样的光景和田地了。弟兄姊妹，但愿我们不会在生命中说出这样懊悔

的话来。 

 

多少时候，我们让一些人闯进我们的生命中，为我们作出决定，我们采纳他们的意见，听他

们的声音，以为他们很了解我们的处境，以为他们的意见很正确很宝贵，而结果是导致悲剧。

我们所要聆听的，是神自己的声音，是圣经的提醒和指示，我们要寻求神的引导，而不是人

所给的意见和指示。除非我们乐意等候神，不让人来说服和动摇我们的意志，或者是让他们

以过来人的身份和经验来为我们出主意，下决定，我们才能够真正明白到神的心意。 

 

人的意见，往往是出于理性的分析，给了我们很多的数据和数据，让我们照着他们的看法和

结论去做。然而，作为基督徒的我们，不是凭理性行事，我们所要的是神的话。圣经以赛亚

书说，“神的意念高过我们的意念，神的道路高过我们的道路。”我们不能只凭理性去分析，

就作出结论和决定，这样做不是顺服神的表现。不错，神可以使用我们的头脑和分析，但这

不是最后的一步，也不是决定性的因素。 

 

弟兄姊妹，我们如果要学习顺服神，就当来到祂面前，学习先等候祂，直到我们从神那里获

得答案。也许你说，“神从来不向我说话！”这样说其实并不是事实。不错，神不会像人那

样向你说话，但是圣灵会向你的心说话，而神也乐意向祂的儿女们说话，让人能够从心灵深

处领会祂的意思。我们是否听得见神的声音，这有赖于我们的心，是否向神敞开，我们是否
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有一颗乐意顺服祂的心，我们是否选择服从祂。我们内心是否有一种渴慕，要认识神的旨意，

要行在其中，要讨神的喜悦，这是个决定性的因素，我们要是有这样的心志，神必定要会我

们的心灵说话。 

 

所以，头一步是要在祷告中等候神，千万不要轻举妄动，免得我们后悔。第二步我们要做的，

是要默想神的话。我们如果要学习顺服神，就要每天默想神的话。我之所以强调“每天”，

是因为我们实在有这个需要。我知道现代人生活实在是很忙碌，清早起来，已经要进入“备

战”状态，既要赶时间出门上学上班，即使是家庭主妇，也要进入紧张状态，因为要服事家

中各人。所以一早起床，大家都忙个不停，人人都有自己的时间表，有许多预备要做的事情。

好不容易准时出门，接着就在步伐急促的搭乘各样的交通工具。然后，经过一整天的辛劳，

回到家里已经是精疲力竭，吃过晚饭，看一下电视，或者跟家人闲聊一会，有些人甚至把白

天未完成的工作带回家中做，之后拖着疲乏不堪的身子上床睡觉。日复一日的，一个星期七

天就是这样过去了。结果，要拖到礼拜天在教会里面，才有机会再打开圣经来读。 

 

试想想，如果你在这一个礼拜里都没有打开圣经来看，你又怎能与神保持亲密的关系呢？你

又怎能说你在过着顺服神的生活呢？你的思想和态度，能接近圣经的真理有多少呢？一个礼

拜七天都没有神的话语来滋润，我们又怎能作个得胜的基督徒呢？这根本是不可能的事，但

是今天很多基督徒就是过着这样的生活。我们若是忽略圣经，就不能过顺服神的生活，那是

绝不可能的事。基督徒读圣经，如果只是一曝十寒，偶尔才拿出来看一看，那实在是不够的。 

 

我们来看旧约约书亚记 1 章，这里记载摩西已经卸下了他的责任，就是领以色列人出埃及入

迦南的重任，他们四十年经历在旷野漂流，现在来到迦南地的门口，还不能进去。神把祂仆

人摩西接去，把以色列人领袖的重任交给约书亚，这实在是一个艰难的使命。约书亚在和摩

西一起的日子里，亲眼看见以色列人的顽梗叛逆，存着不信的恶心，试神，探神，观看神的

作为，心里迷糊，让神厌烦，他深知道这是一个极艰难的挑战。然而神在拣选约书亚的同时，

给了他极大的鼓励。 

 

书 1:7-8 这样说： 

“只要刚强，大大壮胆，谨守遵行我仆人摩西所吩咐你的一切律法，不可偏离左右，使你无

论往哪里去，都可以顺利。这律法书不可离开你的口，总要昼夜思想，好使你谨守遵行这里

上所写的一切话，如此你的道路，就可以亨通，凡事顺利。” 

 

这番话是神给约书亚的指示，也是给今天凡想获得成功的人的指示，不论你身居什么角色和

职位，这几节经文都是合适的。而这段经文的中心点就是，“要默想神的话”，那是成功人

生的要诀。 

 

神对约书亚说，“你渴望有个成功的人生吗？你就要顺服我，听从我一切的吩咐和命令”，

而神一切的命令和话语，都记载在圣经里面。神的话就是神的心意，神的法则，神要人在生

活上依据的原则。我们怎能空口说顺服神，就可以顺服呢？要是我们不默想神的话，不熟悉

神的话，我们又怎么得知神的命令呢？因此，我们不能忽略神的话，而又做一个顺服神的人

的。 

 

诗 119 篇是圣经最长的一章圣经，其中的 9-11 节说： 

“少年人用什么洁净他的行为呢？是要遵行你的话。我一心寻求了你，求你不要叫我偏离你

的命令。我将你的话藏在心里，免得我得罪你。” 
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作为基督徒父母的，要是你渴望孩子将来能够成为神所重用的人，能够在凡事上顺服神，你

就得把圣经的真理提醒他们，教导他们把圣经的真理藏在心里，好让他们一生都不忘记。这

是作为基督徒父母一个很重要的责任，要教导孩子顺服神，尊重神的话。下面诗 119:15 说： 

“我要默想你的训词，看重你的道路。” 

 

这里诗人说到“要默想神的训词”，这“默想”是什么意思呢？所谓“默想”，就是我读了

之后，问自己一些问题，这段经文到底有什么含意？它向我说了些什么？在我实际的活，我

该怎样应用这段经文？神是否透过这段经文向我说话？是否针对我今天的处境。我们要仔细

的问自己，看我们可以怎样把经文应用在个人的生命中，这就是默想的精义所在。跟着诗

119:23-24 又说： 

“虽有首领坐着妄论我，你仆人却思想你的律例。你的法度，是我所喜乐的，是我的谋士。” 

 

神的话语是我们人生的谋士，能够在我们一生的路上指教我们。如果我们渴望知道神的思想

怎样，圣经就是我们唯一要读的书。我们到教会去听道理，唱诗和祷告，聆听牧师分享的信

息，获得鼓励和造就，知道神要我们怎样去过生活，怎样的生活能讨祂的喜悦，怎样去在生

活上荣耀祂。圣经是神的话，是伴随着我们一生的。今天我们所分享的一切信息，都是圣经

中记载的，只要我们有恒心的研读，其实我们可以直接从其中获得教导和帮助，我们知道怎

样过我们的一生。 

 

我不是说我们只要自己用心读圣经，就不用传道人的讲解，不是这个意思。神可以透过传道

人的信息来喂养我们，但也可以亲自用祂的话来牧养我们。只要我们有谦卑受教的心，乐意

聆听和默想神的话，神自然乐意用祂的道来栽种我们，喂养我们。诗 119:33-34 这样说： 

“耶和华阿，求你将你的律例指教我，我必遵守到底。求你赐我悟性，我便遵守你的律法，

且要一心遵守。” 

 

另外，在诗 119:130 那里，诗人又说： 

“你的言语一解开，就发出亮光，使愚人通达。” 

 

这里说，“神的话语一解开，就发出亮光。”只要我们打开圣经，用心研读，我们就可以获

得指引生命的亮光，获得神的智慧和知识，然后我们就知道怎样去顺服祂，怎样在不同的环

境中作出响应，怎样去面对人生的各种困难。我们不必去寻找人的帮助，因为我们有神的帮

助，而神所指示我们走的路，必然是正确的，蒙福的。我不是说我们不用去找辅导，不用去

听取人的意见，不是这个意思，然而我要强调的乃是，如果我们要学习顺服神，我们就千万

不能忽略圣经，而要默想，要仔细的读。 

 

身为基督徒的父母，要用神的话语圣经来教导你们的儿女，使他们在神的道中成长，让圣经

成为他们的思想，充满他们的心，让他们成为一个真有智慧的人。箴言说，“教养孩童，使

他走当行的路，就是到老也不偏离。”当孩子渐长，进入学校的时候，他们就会接触到外面

广阔的世界，踏进知识的汪洋，神的道是否能够依然留在他们心中，所占的比重是否还像从

前那样呢？那就要看父母是否看重神的话，还是只顾他们在学校的功课和成绩了。到底我们

在重视孩子学业的同时，有没有也看重他们对神话语的重视和学习呢？ 

 

神清楚的指示约书亚，如果他希望有个成功的人生，就得好好的谨守遵行神的话，而这番话

同样是神今天向你和我说的。弟兄姐妹，我们渴望自己有成功的人生，渴望孩子有个成功的

人生吗？我们就得看重神的话，不但是默想，还要谨守遵行，这样神就会实现祂所应许的，

帮助我们有个成功的人生，使我们在所作的一切事上，顺利亨通。 
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要是我们在凡事上实践圣经的教导，顺服神在圣经中的一切吩咐，圣经对我们来说，就不再

是生活的点缀，或者只是让我们拿来消遣的书，而是我们的正餐，是我们生活中所需的灵粮

了。要是我们忽略圣经，我们将要承受其中的后果。 

 

怎样才能明白神的话呢？我们要打开来读。你说“为什么要读一些自己无法明白的书呢？”

因为那是个开始，要是我们不去读，又怎会明白呢？你说“我没有导师。”其实圣灵就是我

们的导师，因为圣经的作者就是圣灵，由圣灵来指教我们明白，比任何人的指教都更为正确

无误，祂不但能够启迪我们，照明我们的内心，并且祂能够给予我们实际的指引。 

 

弟兄姐妹，你渴望顺服神吗？那就要进入圣经的真理去，不是闲下来才阅读一会，而是以认

识神，事奉神，爱神为生活的中心，有计划的每天的阅读，并且默想，又付诸行动，好好的

去实践应用，让圣经成为我们生活的内容，这样神能够保证我们所走的路，所作的事，都获

得成功，都蒙祂的赐福和引导。我们不必犹疑，不知道去向，不晓得向左或者是向右，因为

神要亲自指教我们，祂要给我们明确的指示。约书亚后半生的事迹，证明了神的信实，他怎

样领以色列人进迦南，怎样攻打耶利哥城，怎样作个合神心意的领袖，每一件他所作的事都

是成功的。 

 

你渴望神在你生命中行奇事吗？那你就要去顺服神，行在神的旨意之中，我们尽上了自己的

本份和责任之后，神自然会为我们挪去障碍，让我们踏上成功之路。但愿我们都看重圣经，

透过圣经去认识神的命令，然后学习顺服。诗 119:1-7 说： 

“行为完全，遵行耶和华律法的，这人便为有福。遵守祂的法度，一心寻求祂的，这人便为

有福。这人不作非义的事，但遵行祂的道。耶和华阿，你曾将你的训词吩咐我们，为要我们

殷勤遵守。但愿我行事坚定，得以遵守你的律例。我看重你的一切命令，就不至于羞愧。我

学了你公义的判语，就要以正直的心称谢你。” 

 


